

Zum Jahreswechsel 2020 - 2021

Geschätzte Mitglieder,
Gönner und Freunde der IG Uem

Ein bewegtes 2020 geht zu Ende. Leider konnten wir unsererseits im vergangenen Vereinsjahr nicht viel bewegen. Covid-19 schränkte unsere Aktivitäten in der IG Uem stark ein.

Im Januar und Februar traf sich das Kernteam zu 3 Arbeitstagen im Sammlungszentrum in Uster. Wir arbeiteten an unseren Projekten und erledigten anstehende, kleinere Aufgaben. Nun haben wir Dezember, und seit dem 1. März mussten wir unsere Aktivitäten auf ein Minimum beschränken. Die Auflagen des Armee Stabes, der ZSHAM und der Stiftung HAMFU gaben uns sehr wenig Spielraum, im Sammlungszentrum aktiv zu werden.

Als Folge davon mussten wir unsere jährliche Mitgliederversammlung sistieren. Diese führten wir dann auf schriftlichem Weg durch. Über 70% unserer Mitglieder nahmen an der Abstimmung teil. Die Resultate sind auf unserer Website im Mitgliederbereich publiziert. Vielen Dank den teilnehmenden Mitgliedern. Ob die MV 2021 im gewohnten Rahmen durchgeführt werden kann, bezweifeln wir. Der Vorstand hat darum beschlossen, diese MV nochmals auf dem schriftlichen Weg abzuhalten. Somit sind wir auf der sicheren Seite. Merci für ihr Verständnis für diese Massnahme.

Wir gingen einmal davon aus, dass wir im August 2020 wieder mit unseren Besucherführungen fortfahren können. Entsprechende Dokumente (Schutzkonzept usw.) wurden erarbeitet und auf unserer Website aufgeschaltet. Ein grosses Merci an unser Vorstandsmitglied und Chef Führungen Hans Bühler für das Erstellen dieser wichtigen Unterlagen. Aufgrund der Zunahme der Ansteckungen mit dem Corona Virus mussten wir leider dann Ende September alle Führungen im Sammlungszentrum annullieren. Es sieht nun so aus, dass Besuche erst wieder im 2. Quartal 2021 stattfinden können. Hier noch eine kleine Statistik zu diesem Thema:

Projekt Besucherführungen 2020

- Ursprünglich angemeldet
 - 20 Besuchergruppen
 - 349 Personen
 - 17 Termine
- Besucherführungen sistiert (wegen COVID-19)
 - 11. März – 31. August
 - 3. November - ??
- Effektiv durchgeführt
 - 5 Besuchergruppen
 - 23 Personen

Leider mussten wir auch geplante Veranstaltungen wie «Tag der Uem», Vorträge und den Kernteamausflug absagen.

Mit klar definierten Auflagen in Sachen Pandemie konnten einige Mitglieder des Kernteams im Sammlungszentrum arbeiten. Diese Herren unterstützten die Projekte:

- Depot
- Peiler P-708
- Richtstrahl RB-1111

Das Schwergewicht lag beim Projekt Depot. Es ging darum, möglichst viele Objekte detailgenau für die Datenbank MuseumPlus zu erfassen und den genauen Lagerort zu verifizieren.

Informationen zu den beiden Projekten «Depot» und «Peiler P-708»:

Standorte Uster und ...	Objekte	%	Paletten	%
registriert in MuseumPlus	14'900	100 %	Plätze 1'038	100 %
Lagerort verifiziert	11'157	75 %	833	80 %
Lagerort nicht verifiziert	3'743	25 %	205	20 %
(davon als liquidiert ausgewiesen)	(912)	(6 %)	(0)	(0 %)

Von den mutierten sind...	Objekte	Bemerkung
unter Strahlungsverdacht:		
- Anzahl Einzelobjekte	698	
- Anzahl Objektgruppen	171	enthalten identische Obj.
noch klassifiziert	25	
kuratorisch speziell wertvoll	287	
einmalig/einzigartig	291	

Projekt "P-708 mob Peilwagen"

- **1939 - 1960:**
4 Peilwagen bei der Truppe im Einsatz
mobile Langwellenpeilanlage
von Telefunken / Albiswerke Zürich AG
- **1973:**
Fz Berna von KMV an Privat verkauft
- **2015 - 2016:**
ZSHAM kauft Berna-Wohnmobil
HAM Burgdorf restauriert das Fz
- **2016:**
HAMFU will "mob Peilstation P-708"
funktionsfähig wiederherstellen
- **2021:**
Muss das Projekt endlich fliegen!



Quelle: GL Stiftung HAMFU Mitte Dezember 2020

Am 7. Oktober 2020 luden wir das Kernteam zu einem Informationsanlass ins Sammlungs-zentrum nach Uster ein. Es ging darum, aufgrund der aktuellen Lage eine Standortbestimmung vorzunehmen. Wir zeigten auf, wie in Zukunft Arbeiten zugunsten der Stiftung HAMFU organisiert werden. Finanzielle und organisatorische Auflagen bestimmen nun im Detail unsere Projektarbeiten. Das führt dazu, dass unsere Einsätze in Uster neugestaltet werden müssen. Es wird zukünftig unterschieden zwischen kameradschaftlichen Mittwochen, die 4 bis 6 Mal im Jahr durch die IG Uem organisiert werden und Projektarbeiten, wo unter der Leitung des Projektleiters gearbeitet wird. Gearbeitet werden kann nach Rücksprache mit der HAMFU an allen Tagen. Pro Tag sollte aus organisatorischen Gründen nur ein Projektteam im Sammlungs-zentrum arbeiten. Die angepasste Zusammenarbeitsvereinbarung vom 7. März 2019 ist die verbindliche Grundlage. Sie ist auf unserer Website im Mitgliederbereich publiziert.

Noch eine erfreuliche Mitteilung. Das Kantonale Steueramt des Kantons Zürich hat die IG Uem von der Staatssteuer und den allgemeinen Gemeindesteuern sowie von der direkten Bundessteuer befreit. Die Einreichung einer Steuererklärung entfällt. Das entsprechende Dokument finden Sie auch auf unserer Website. Noch ein Hinweis: Mit dem Entscheid des Kantons Zürich wurden geringfügige Anpassungen der Statuten verlangt. Diese Änderungen sind erfolgt.

Einige Informationen zum Personellen:

Der Mitgliederbestand sieht am 16. Dezember 2020 wie folgt aus:

Ehrenmitglieder:	1
Einzelmitglieder:	160
Gönner:	8
Kollektiv-Mitglieder:	12

Aus dem Kernteam traten im Verlaufe des Jahres zurück:

Frau Elisabeth Bengzon
Herr Jürg Bär
Herr Wilhelm Rüegg und
Herr Klaus Utzinger

Herzlichen Dank für die grosse, uneigennützig und kameradschaftliche Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren. Wir schätzten Euer Engagement für die IG Uem sehr. Schön, dass Ihr als Einzelmitglied unserem Verein verbunden bleibt. Merci!



Für immer Abschied nehmen mussten wir dieses Jahr von

- Alfred (Fredy) Egger
- Hansueli Hermann
- Antonio Regazzoni
- Fritz Eggimann

Wir werden für diese Mitglieder ein ehrendes Andenken bewahren. Zum Tode von Fredy Egger erhielten Sie eine besondere Todesanzeige mit einer Würdigung für seine grossen Verdienste für die IG Uem. Rest in peace!

Der Vorstand ist sich bewusst, dass wir Ihnen als Einzel- und Kollektivmitglied sowie als Gönner im vergangenen Jahr keine Vereinsanlässe anbieten konnten. Die Auflagen wegen Covid-19 waren bzw. sind zu strikt, und es machte darum wenig Sinn, Veranstaltungen zu organisieren. Die Entwicklung der Pandemie war nicht absehbar. Vielen Dank für Ihr Verständnis und dass Sie uns auch im neuen Jahr als Mitglied oder Gönner verbunden bleiben.

Der Vorstand verzichtet zurzeit auf die Bekanntgabe eines Jahresprogramms. Eine verbindliche Planung von Veranstaltungen ist aufgrund der vielen Unsicherheiten wegen der Pandemie nicht möglich. Sobald es die Umstände erlauben, hören Sie von uns.

Über einen Anlass möchten wir Sie schon heute orientieren. Vom 14. - 18. September **2022** findet der Top Event «CONNECTED» auf dem Waffenplatz Kloten-Bülach statt. Es ist ein Armeeanlass. Die IG Uem wird dabei sein und im Bereich «Historie» ihren Beitrag leisten. Dies wird unseren Verein stark belasten, so dass weitere Aktivitäten nur sehr beschränkt möglich sein werden.

Ein grosses Dankeschön an alle Vorstands- und Kernteammitglieder für die im vergangenen Jahr geleisteten sowie sehr geschätzten Arbeiten für unseren Verein. Der Stiftung HAMFU und der Geschäftsleitung mit Herrn Fred Engler ein besonderes Merci für die gute und kooperative Zusammenarbeit im 2020.

Wir alle wünschten uns nicht ein Jahr wie das sich zu Ende neigende. So hoffen wir auf ein weltweit positiveres 2021.

Schöne sowie trotzdem genussvolle Festtage und einen guten Übergang in ein gesundes, sorgenfreies neues Jahr wünscht Ihnen von Herzen Ihre IG Uem.

*«You'll never
find rainbows
if you're
looking down»*

Charlie Chaplin

Bleiben Sie gesund!

Freundliche Grüsse

Präsident IG Uem
Hanspeter Steiner

Im Dezember 2020